

VANGUARDIA

PERIÓDICO SEMANAL

Único órgano del Partido y de la
Juventud Republicana Radical.

Número suelto: 15 céntimos.

Redacción y Administración: Plata 7 (Centro Republicano).

MAQUINACIONES SOLAPADAS

SABATINA

Los caciques, a cuya cabeza figura el Sr. Vélez, parecen pretender que salga del Gobierno civil el Sr. Botella para que entre un reaccionario.

El Ayuntamiento se reúne al efecto, y adopta medidas para evitarlo.

En la sesión extraordinaria celebrada el miércoles por nuestro Ayuntamiento, el Alcalde interino planteó una cuestión interesantísima por todos conceptos. Se trata, nada menos, que de un plan concebido por los primates del caciquismo provincial, los cuales pretenden anular al Sr. Botella, para introducir un Gobernador maurista, atento únicamente a las indicaciones del jefe del caciquismo, el Sr. Vélez.

El Sr. Botella, desde que se posesionó del cargo, ha ofrecido la característica de inclinarse del lado de la verdad y de la justicia, y como para el caciquismo no hay verdad ni justicia, si no es dejándoles que obren a su antojo, como siempre lo hicieron, he aquí el por qué de la confabulación para lograr el relevo de un hombre recto y justiciero, y de cuya benevolencia de ningún modo, pueden tener queja los que creen que, no obstante haber cambiado el régimen, van a continuar sin cambiar sus perniciosos procedimientos.

Parece ser que el Sr. Vélez, que tiene por lo visto alguna descendencia sobre el Ministro de la Gobernación, ha hecho creer a éste que en la provincia de Toledo reina la anarquía y el comunismo, y la espúndez ha sido acogida por el Ministro que, ni corto ni perezoso, ha propuesto

el relevo en el sentido de trasladar a León al Sr. Botella.

Y nosotros decimos que ni el Sr. Vélez, cuya autoridad política es nula, pues no cuenta con otra confianza que la de la grey caciquil provincial, hecho demostrado en las últimas elecciones; ni el Sr. Vélez, decimos, ni todos los caciques juntos, ni nadie, será capaz de imponer a Toledo un Gobernador de tipo reaccionario al servicio de los menos. La provincia ha manifestado su sentir elocuentemente, a pesar de los procedimientos puestos en práctica por los enemigos del pueblo, y no consentirá imposiciones que menoscaben su dignidad.

El Sr. Botella merece nuestra consideración y nuestro aprecio y el de todos, y de manifiesto se está poniendo estos días en que el Gobernador se ve asistido de la opinión, que acude presurosa a manifestarle la adhesión más cordial y sincera.

El Ayuntamiento, en la sesión extraordinaria, tomó posiciones y se marcó una ruta enérgica a seguir para el caso de que el desafío intente someterse. Las colectividades todas se disponen a la defensa. En este plano, de suponer es que se retrocederá, y en manera alguna será posible que triunfen las maquinaciones solapadas de los enemigos de la República.

la cuadrilla de.... tragones que le rodean.

No sabemos qué motivos opondrán los impugnadores. Pero sean los que fueren, y por lo que a Toledo se refiere, se necesita tупé y.... poca vergüenza para protestar, cuando la verdadera justicia hubiera consistido en haber metido en la cárcel a la troupe hidalguista y demás lacayos pagados y que no hubieran salido en su vida, por constituir un peligro para la normalidad del régimen republicano.

Los protestantes han sacado con su protesta lo que el perro en el sermón, y no han conseguido otra cosa que gastar más cuartos, hacer más el ridículo y sacar menos votos si alguna vez, que creemos que no, se les mete en la cabeza el absurdo de querer ser Diputados. ¡Arreglado estaría el país!

Martinito.

CONSIDERACIONES DE ACTUALIDAD

El «timo» de las actas protestadas.

Al igual que en el régimen antiguo, en los tiempos que se permitía el lujo de abrir el Parlamento, ahora se cuentan también por cientos las actas protestadas. Pero con una diferencia: Que entonces había razón y ahora no, por lo menos, en la mayoría de los casos.

Claro que, nadie tiene culpa de que haya beduinos que se crean desde un principio con el acta en el bolsillo, y se encuentren de buenas a primeras con un formidable puntapié propinado por los electores. Y que dolidos por el fracaso, intenten un postrer esfuerzo contando con la influencia del Ministro tal o cual, así como si los Ministros no tuvieran otra cosa que hacer que escuchar sandeces de quien creía tontos a todos los ciudadanos.

Entre la lista de actas protestadas, hemos visto cómo no alguna de Toledo, y el caso nos ha hecho reír, porque se necesita ser imbéciles para suponer que a cualquiera de la conjunción le iban a quitar el acta para dársela a un galafate de los que integraron la Troupe Hidalgo, S. A. Fracasada; por ejemplo, al elemento que todos conocemos, que por creérselo, no ha dudado en continuar echando de comer a

Las derechas se tuercen.....

«Soy cada día más de la derecha más liberal y más republicano...» Así dijo un Ministro ciudadano al ver que, ingrata y en temor deshecha, se le va la derecha de la mano...

Yendo por la carretera ayer, en auto te ví; llevabas la mano fuera... —la mano derecha era— ¡por eso te conocí!...

Diputados de derechas quieren cambiar de casaca; ¡ya hay muchos que de ese lado se van sacando la manga!

Va a pasar con las derechas lo que con las procesiones... ¡que ya sólo van los curas con unos cuantos pendones!...

Por la izquierda del camino se pisa mucho guijarro... ¡no importa!... Ven por la izquierda, que por la derecha hay barro...

Urdaneta.

Se comenta.....

Que en la resolución del concurso de bocetos para los programas de la feria, ha existido algo de coacción.

Que los que tomaron parte en la votación, se han lamentado después, mostrándose pesarosos de haber contribuido al fallo recaído.

Que Vélez ha tomado a Toledo y su provincia por un feudo de su pertenencia, y se dispone a perturbar cuanto pueda despedido por su derrota en las elecciones.

Que si piensa que con eso rectificarán los electores eligiéndole en otras, está equivocado.

Que por mucho que trabaje, no conseguirá que en Toledo venga un Gobernador para ponerse a sus órdenes.

Que el Sr. Vélez está metiendo mucho la pata, y en cualquier momento va a salir trasquilao.

Que el derechista Agustinito Conde, también hace algo en pro de que se marche del Gobierno el Sr. Botella.

Que ello lo justifica el no tener en la actualidad la libertad que cuando el señor Semprúm, para meterse allí a todas horas.

Y que, como es natural, al lograrse lo que se pretende, Agustinito reanudaría sus continuas entradas y salidas....

Que el Sr. Castaños va por las noches a Carriches a asustar a la Sociedad Obrera, diciendo que el Ayuntamiento de aquel pueblo se constituirá como a él le da la gana.

Y se le advierte que ande con cuidado, pues el tuerto de Carriches está dispuesto a jamársele.

Que efectuada una inspección en las obras del Palacio de Justicia por el Concejal Radical Sr. García, pudo comprobarse que se realizan con bastantes deficiencias.

Que el Arquitecto y el Aparejador están.... en la higuera....

Que el Ayuntamiento, a propuesta del Alcalde, prorrogó el contrato con los panguados del anterior, relativo a la conservación de las bombas de incendios.

Que por dicho servicio se dan mil pesetillas de gratificación.

Que cuando las bombas están en malas condiciones, se arreglan en los talleres del Sr. Alegre, el cual, como es natural, tiene que cobrar lo que le corresponde.

Y que el resultado es que el Ayuntamiento paga, paga y paga....

Que apenas adjudicada la construcción de la piscina, ha surgido un tiburón en forma de Arquitecto, que de un golpe se ha tragado los gruesos de los muros.

Que como consecuencia de ello, ha habido que hacer un suplemento de unas pesetillas.

Y que en fin de cuentas, la piscina va a resultar.... lo que resulte....

Que en tiempos pasados todos nos fijábamos en el Concejal de aquel entonces Sr. Hernández, que jamás abrió el pico.

Que en la actualidad hay lo menos ocho Hernández en el Ayuntamiento.

Y que eso redunda en beneficio de las arcas, pues así se ahorran campanillas.

Que el Director del Manicomio está que bufa con nosotros, porque en el número anterior, le adjudicábamos los perros del Administrador.

Que en eso nos equivocamos. Pero en lo que no nos vamos a equivocar es en lo de afirmar que en el Manicomio no pueden meterse más locos, porque él ocupa casi todo el edificio.

Que el asesor del Presidente de la Diputación es el prestigioso hombre político Sr. Gálvez.

Que pudiera ocurrir que se le hubieran recomendado los Taramonas....

Que muy pronto un huérfano será padre y una hermana será madre.

Que la hermana ha puesto pies en polvorosa antes de que el asunto trascienda.

Que las hermanas están.... al temple y cada vez se acreditan más.

¡VIVA LA HONRADEZ PERIODÍSTICA!

La falsedad del A B C

Siempre se distinguieron los periódicos reaccionarios en lo de dar noticias tendenciosas cuando no falsas, pero la desfachatez no hubiéramos nunca creído que llegara a los límites que en la actualidad.

El A B C del último domingo—y nos dicen que también *El Debate*—insertaba una noticia en la que da cuenta de haberse pronunciado el Ayuntamiento en pleno de Toledo en favor de que regresase el Cardenal Segura, adhiriéndose a